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З АВТРА комсомо
лия ТПИ отчиты
вается о проделан

ной работе за два года. 
XXXII отчетно-выборная 
комсомольская конферен
ция проходит в торжест 
венные дни: Ленинский
комсомол отмечает
61-ю годовщину, город 
Томск награжден высо
кой наградой Родины — 
орденом Октябрьской Ре
волюции.

Повседневная деятель
ность комсомольской ор
ганизации ТПИ была на
правлена на выполнение 
решений XXV съезда 
КПСС, задач, выдвину
тых в речи на XVIII съез
де ВЛКСМ товарищем 
Л. И. Брежневым. В об
ласти идейно-политиче
ского, нравственного и 
трудового воспитания мо
лодежи сделано немало: 
комсомольская организа
ция ТПИ добилась зна
чительных успехов, кото
рые были отмечены Па
мятной лентой ЦК 
ВЛКСМ.

XVIII съезд комсомола 
подчеркнул, что учеба в

С днем рождения,
КОМСОМОЛ!

В. ХМЕЛЕВ,
секретарь комитета ВЛКСМ.

ЗНАКОМЬТЕСЬ: Зай- 
нетдинов Равиль — об
щественный декан тепло
энергетического ' факуль
тета. .Не прошло еще и 
года, как занимает он 
этот ответственный пост, 
но на факультете уже 
знают его.

Некоторые с улыбкой 
вспоминают о том, как 
пришел Равиль на первое 
заседание общественного 
деканата.

— Зашел* скорым ша
гом, строго взглянув из- 
под очков, буркнул при
ветствие, — рассказывает 
заместитель декана чет
верокурсница Аня Кони- 
щева, — и весь ушел в 
бумаги. Мы с ребятами 
переглянулись: угрюм.
Но в эту минуту кто-то’ 
пошутил, Равиль улыб
нулся, и все мы увидели, 
какая у него хорошая, 
добрая улыбка.

— Человек он с чувством 
юмора, душевный, добро
желательный, — так го
ворят те, кто приходит к 
нему за советом, за по
мощью, поддержкой.

Есть у Равиля своя 
тактика — обратился к 
нему как-то товарищ, рас-

Студент
- д е к а н

сказал о своей «беде». 
Зайнетдинов выслушал и, 
вместо ожидаемых сочув
ствий, привел пример, 
когда человеку . было 
действительно плохо, и 
переживания, казавшиеся 
такими большими, стали 
ВДРУГ Для пришедшего 
почти совсем незначи
тельными.

— Его выделяет из 
всех непоколебимая прин
ципиальность, когда это 
касается работы, — от
мечают его заместители. 
— Был такой случай. 
Равиль только-только 
приступил к своим обя
занностям, пришел в де
канат, где мы подводили 
итоги сессии. Решил свои 
вопросы, подошел к нам 
и предложил помочь, 
объясняя это тем, что 
хочет лучше узнать рабо
ту, стать более компе

тентным.
.Первую же школу про

шел он у прежнего об
щественного декана, вы
пускника факультета 
Виктора Гаака, и пробует 
свои силы, опираясь на 
накопленный опыт. Засе
дания проводит четко, са
мостоятельно.

Вот и на этих днях, 
как обычно, собрались ре
бята на заседание учеб
но-воспитательной комис
сии, чтобы обсудить ито
ги прошлой сессии, 
распределить места
по специальностям, под
готовиться к проведению 
октябрьской аттестации. 
Сроки решения вопро
сов поджимали, и Равиль, 
не дожидаясь помощи 
партийного бюро, сам 
провел обсуждение.

Сейчас он третьекурс
ник, отлично учится. 
Схватывает знания не на 
лету, а добирается до 
них упорными, ежеднев
ными занятиями.

Ребята чувствуют в 
своем руководителе орга
низатора, авторитетного 
человека, просто отлично
го парня.

Г. ВЕНДЕЛЕВА.
Фото Б. Коновалова.

институте — важнейший 
труд для каждого сту
дента. Выполняя свой 
долг, томские политехни
ки стремятся получить 
глубокие и прочные зна
ния. 22 студента удосто
ены почетного звания 
ленинский стипендиат, 
многие комсомольцы на
граждены знаком ЦК 
ВЛКСМ и Минвуза СССР 
«За отличную учебу». 
Все они успешно сочета
ют примерную учебу с 
большой общественной 
работой. Среди лучших 
студентов М. Субботин, 
А. Туманов, М. Деревяш- 
кин, А. Старожук и мно
гие другие.

Результаты зимней и 
весенней сессий прошло
го года показывают, что 
передовые коллективы

добиваются 100-процент
ной успеваемости и высо
кого качества учебы. 
Есть много групп, где 
каждый второй — отлич
ник или хорошист.

Важнейшим средством 
пропаганды хорошей уче
бы среди студентов яв
ляется традиционный слет 
отличников ТПИ, кото
рый позволяет выявить 
и распространить положи
тельный опыт лучших 
студентов и групп, ак
тивистов НИРС.

Решая задачу воспи
тания творческих качеств 
будущих специалистов, 
большинство кафедр на
шего института включило 
в свои учебные програм 
мы занятие НИРС. Совет 
НИРС института сов

местно с комитетом ком
сомола много делает 
для развития и пропаган
ды научно-исследователь
ской работы студентов. 
В марте 1978 г. была 
проведена «неделя науки» 
ТПИ, посвященная XVIII 
съезду и шестидесятиле
тию ВЛКСМ. На факуль
тетах и в общежитиях 
проходили вечера науки, 
встречи и беседы веду
щих ученых со студента
ми. В апреле-мае секто
ром НИРС комитета ком
сомола совместно с со
ветом НИРС ТПИ был 
проведен первый тур Все
союзной олимпиады
«Студент и научно-тех
нический прогресс». Со
стоялось 17 олимпиад по 
изучаемым дисциплинам, 
58 конкурсов по специ
альностям, 73 смотра 
курсовых и дипломных 
проектов, 60 конкурсов 
по результатам производ
ственной практики. В 
них приняло участие 8 
тысяч 329 человек. 
4 910 студентов успешно 
справились с программой 
первого тура олимпиады-, 
407 человек Награждены 
грамотами и денежными
(Окончание на 2-й стр.)
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ДА ЗДРАВСТВУЕТ ЛЕНИНСКИМ КОМСОМОЛ — НАДЕЖНЫЙ ПО 

МОЩНИК И РЕЗЕРВ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ, ПЕРЕДОВОЙ 
ОТРЯД МОЛОДЫХ СТРОИТЕЛЕЙ КОММУНИЗМА!

Из Призывов ЦК КПСС.

НОВОСТИ КОМСОМОЛЬСКОЙ ж изни

X X X II отчетно-вы борная комсомольская конференция политехников В 
открывается 30 октября в 10 час. утра в Доме культуры ТПИ |

ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ
В ТПИ завершена от

четно-выборная .комсо
мольская кампания. В 
этом году конференции и 
собрания проходили в 
трудных условиях и в 
сжатые сроки: студенты
I—II курсов помогали 
сельским труженикам в 
уборке урожая. Но это 
не помешало по-делово
му, заинтересованно об
судить комсомольские 
дела. Особенно хорошо 
проведены отчеты и вы
боры на АВТФ, ХТФ, 
ТЭФ. Подведены итоги, 
намечены пути к повы
шению успеваемости и 
качества учебы, занятий 
НИРС, обсуждены про
блемы организации сво
бодного времени, борьбы 
с п р аво н ар у ш ен и ям и . 
Избраны новые составы 
комсомольских комитетов, 
выдвинуты делегаты на 
XXXII комсомольскую 
отчетно-выборную конфе
ренцию ТПИ.

XIII ОБЛАСТНОЙ 
СЛЕТ ССО

Сегодня, в день рожде
ния комсомола, состоит
ся XIII областной слет 
студенческих строитель
ных отрядов, где будут 
подведены итоги работы 
третьего трудового семе
стра. Более 1 000 поли
техников в традиционной 
стройотрядовской форме 
выстроятся на заключи
тельной торжественной 
линейке вместе с други
ми бойцами ССО.

Лучшие из лучших бу
дут награждены почетны
ми грамотами, ценными 
подарками. Перед деле
гатами областного слета 
ССО выступят агитбрига
да, студенческие коллек
тивы.

И. МАСКИНА.

ТРАДИЦИОННАЯ НЕ
ДЕЛЯ СТУДЕНТОВ

С 10 по 17 ноября в 
институте пройдет тради
ционная «неделя студен
тов». В эти дни будут ор
ганизованы лекции, тема
тические вечера, конкур
сы художественного твор
чества. Готовятся выпус
ки газет, радиопередачи, 
посвященные жизни фа
культетов. Состоится пер
вый тур смотра художе
ственной самодеятельно
сти по жанрам. Уже сей
час идут репетиции во
кально-инструментальных 
ансамблей, чтецов, танцо
ров, инструменталистов. 
В конце состоится митинг 
солидарности со студен
тами борющихся стран.

М. КУЛАКОВА.



С днем 
рождения,

К О М С О М О Л !
(Начало на 1-й стр.)

премиями, 167 студентам 
объявлена благодарность.

Сектор НИРС комите
та ВЛКСМ принимал 
участие в проведении ин
ститутской выставки на
учных студенческих ра
бот, на которой было 
представлено 57 прибо
ров, макетов, 116 науч
ных дипломных работ, 
отчетов по практике. 
Наиболее активное учас
тие в выставке приняли 
АВТФ, ЭФФ, ГРФ, 
МСФ, АЭМФ, НИИ ЭИ.

Центральная задача 
комсомола — воспиты
вать молодежь в духе 
высокой идейности, совет
ского патриотизма, про
летарского интернациона
лизма.

На учете в ТПИ состо
ит 12 438 комсомольцев, 
объединенных в 697 ком
сомольских первичных 
организаций. За послед
ние два года принято в 
члены ВЛКСМ 56 чело
век, для вступления в 
ряды КПСС рекомендова
но 55 комсомольских и 
профсоюзных активистов.

Политехники никогда не 
стояли в стороне от нужд 
и забот страны и своего 
города. Они активно тру
дились . на субботниках,

приводя в порядок учеб
ные корпуса и • общежи
тия. В сентябре-октябре 
этого года на строитель
стве Дворца пионеров 
студенты ТПИ отработа
ли более тысячи челове
ко-часов. Во время убо
рочной кампании поли
техники убрали карто
фель с площади 670 гек 
таров.

Подлинной школой 
коммунистического вос
питания студентов стал 
третий трудовой семестр. 
Школу ССО за отчетный 
период прошли 4 000 сту
дентов. Ими освоено бо
лее 11 миллионов руб
лей капиталовложений, 
протянуто 400 километ
ров линий электропере
дач. Отряд «Голубая 
стрела» обслужил 220000 
пассажиров. 850 студен
тов нашего института яв
ляются членами опера
тивного отряда ДНД. 
Шефскую работу с труд 
ными подростками ведет 
детская комиссия отряда. 
По̂ ц ее контролем 50 ре
бят. Во всех подшефных 
школах Кировского рай
она студентами института 
созданы отряды «Юный 
дзержинец». Много инте
ресных дел было прове
дено во время Ленинско

го зачета «Решения 
XXV съезда КПСС — в 
жизнь», в котором при
няли участие 10 092 сту
дента ТПИ. По итогам 
смотра конкурса комсо
мольская организация ин
ститута признана лучшей 
среди вузов города и вот 
уже шестой год держит 
переходящее Красное 
знамя обкома ВЛКСМ. 
740 студентов стали от
личниками Ленинского за
чета и награждены знач 
ками ЦК ВЛКСМ. Сла
вится институт и своими 
спортсменами. Хорошей 
традицией стало прове
дение факультетских
спортивных праздников, 
таких, например, как на 
ГРФ, посвященный Дню 
геолога, соревнования ло 
мини-футболу, проводятся 
массовые весенние крос
сы имени Шуры Постоль 
ской. За отчетный пери
од подготовлено 12 мас
теров спорта, 37 кандида
тов в мастера, 244 спорт
смена - перворазрядника, 
5 512 значкистов ГТО.

Приближается знамена
тельная дата — 110-я го
довщина со дня рождения 
В. И. Ленина, и нет со
мнения, что комсомолия 
ТПИ впишет новые стра 
ницы в биографию своих 
славных дел, направит 
все свои усилия на вы
полнение решений XXV 
съезда КПСС и XVIII 
съезда ВЛКСМ.

О  9  ОКТЯБРЯ для 
нас, первокурсни

ков томских рузов и тех
никумов, во Дворце зре
лищ и спорта был прове
ден традиционный празд
ничный вечер — «Посвя
щение в студенты». На 
встречу с нами пришли 
представители партийных, 
комсомольских организа
ций! ветераны граждан
ской и Великой Отечест
венной войн, ветераны 
труда.

Этот праздник совпал 
со знаменательным собы
тием — награждением 
Томска орденом Октябрь
ской Революции, 375-де- 
тием города. Вечер от
крылся фильмом, расска
зывающим о современном 
Томске — городе-труже- 
нике, городе студентов.

Всех присутствующих в 
зале поздравил с вруче
нием городу ордена Ок
тябрьской Революции 
секретарь горкома
ВЛКСМ Сергей Шахов. 
Мы узнали много инте
ресного об истории Том
ска, о людях, чьи имена 
связаны со славным тру
довым и героическим 
прошлым, сегодняшним 
днем города.

Кинохроника запечатле-

К Л Ю Ч
К ЗНАНИЯМ

РЕПОРТАЖ С ГО 
РОДСКОГО ПРАЗДНИ 
КА ПОСВЯЩЕНИЯ В 
СТУДЕНТЫ

ла деятельность студен
тов с начала создания 
марксистско - ленинских 
кружков, участие томи
чей в Великой Отечест
венной войне, трудовой 
героизм в годы осовоения 
целинных земель, сего
дняшние трудовые успе
хи студенческих строи
тельных отрядов.

Перед нами выступили 
ректор пединститута В..И. 
Лимонов, ветеран партии 
и комсомола Ё. В. Ив
ченко. Они поздравили 
нас с вступлением в 
дружную студенческую 
семью, пожелали успехов 
в учебе и труде.

На трибуне — студент
ка ТИАСУРа, командир 
линейного отряда «Ас
соль» Е. Савченко. Она 
рассказала о традициях

студенческих строитель
ных отрядов.

Нам были вручены 
символический ключ к 
знаниям, мастерок, как 
связь трудовой и учеб
ной деятельности, пионер
ский галстук — символ 
шефства комсомола над 
пионерской организацией 
и пять переплетенных 
олимпийских колец как 
пожелание спортивных 
побед.

С ответным словом 
выступила студентка уни
верситета Н. Тимофеева.

В заключение прозву
чал торжественный гимн 
студентов «Гаудеамус» 
в исполнении народной 
хоровой капеллы ТГУ.

Для первокурсников 
был дан концерт худо
жественной самодеятель
ности. Выступили оркестр 
народных инструментов 
ТИСИ, театр миниатюр 
«Бонифас», гимнасты 
пединститута, оркестр 
«ТГУ-62» и коллектив те
атра политехнического 
института «Сегодня сту
дент смеется».

О. ЖИГАЛКО, 
студентка I курса 

АВТФ.

ПРИ О БЩ ЕН И Е  
к: профессии

Как только кончается 
весенний семестр, мы 
разъезжаемся в различ
ные уголки Сибири и 
Дальнего Востока — в 
Туву и Красноярск, на 
енисейский север и в 
край вечной мерзлоты, 
белых ночей — Чукотку. 
Наша группа была рас
пределена в передовую 
геолого-разведочную экс
педицию Северо-Востока 
— Майскую, расположен
ную на крайнем севере, 
близ города Певек.

Запомнился первый 
путь в шахту. Затяжной 
спуск, темнота, дыхание 
холода... II вот мы на 
месте. Все, что мы видим 
Еокруг, украшено сплош
ными кристаллами инея. 
Здесь не жарко: темпера
тура воздуха в выработ
ках— минус семь граду
сов. Но мы одеты по- 
зимнему, не мерзнем.

Первый день дал нам 
много нового и интерес
ного. До поздней ночи в 
общежитии мы делились 
впечатлениями. Но глав
ный экзамен ждал нас 
впереди. Нам предстояло 
плечом к плечу с проход
чиками участвовать в про
ведении рекордной про
ходки по отрасли. Это 
была известная горнопро
ходческая бригада, воз
главляемая кавалером 
ордена Ленина Н. С. 
Нестеренко. Рекордная

проходка была организо
вана Северо-Восточным 
геологическим управле
нием совместно с сотруд
никами кафедры горного 
Дела нашего института, 
по их технологическим 
картам! В. Лобышев, И. 
Шабанин, Р. Есмухаме- 
дов и я сдали техмини
мум и получили III раз
ряд машинистов электро
воза. А В. Цветков, А. 
Аборнев, Е. Левин и 
наша единственная де
вушка — Лена Лебедева 
—занимались обработкой 
геологической' документа
ции.

И вот началась скоро
стная проходка. Восхище
ние красотой покрытых 
снегом сопок, белых но
чей сменилось трудовым 
настроем. К этому при
звал и плакат, висевший 
перед входом в штольню: 
«Проходчик! Мобилизуй 
все силы для выполнения 
поставленной задачи. Ро
дина ждет от тебя рекор
да!».

Все знания, . получен
ные нами в институте, 
мы старались использо
вать с полной отдачей 
для поставленной цели. 
Бригада помогла нам при
обрести практические на
выки и почувствовать се
бя полноправными члена
ми коллектива. Первые дни 
было тяжело, многого мы 
не знали, но поддержка

старших товарищей, их 
моральный настрой сде
лали свое дело. Приятно 
было услышать первые 
слова похвалы в свой 
адрес. Десять дней ско
ростной проходки прошли 
успешно. Бригада значи
тельно перевыполнила на
меченные обязательства. 
Ее успехи периодически 
отражались в «молниях». 
Среди нас тоже появи
лись передовики — Женя 
Левин, Ваня Шабанин.

Практика подходила к . 
концу, но руководство 
экспедиции попросило нас 
остаться до конца прове
дения ,проходки. Это бы
ла большая честь для 
нас, и мы остались. И 
вот рекорд был установ
лен. Бригада Нестеренко 
прошла за месяц 49,5 
метра на одного проход
чика (обычная норма — 
метров 12). Нашей радо
сти не было предела, мы 
почувствовали себя уча
стниками важного дела. 
Настоящая практика!

Многое мы узнали, 
многому научились, по
знакомились с очень хо
рошими людьми.

А в свободное время 
ходили за грибами и 
ягодами в тундру, участ
вовали в первенстве'экс
педиции по футболу и во
лейболу. Тесную связь 
держали с нашими зем
ляками из Новосибирско
го электротехнического 
института. Часто устраи
вались интересные бесе
ды, споры, дискуссии с 
проходчиками. Большую 
помощь оказывал нам 
наш непосредственный 
руководитель, ассистент 
кафедры горного дела, < 
Анатолий Александрвич 
Щукин. В трудные для 
нас минуты он всегда 
был с нами, хорошими 
советами и личным при
мером вселял в нас уве
ренность.

Чукотка... Край беско
нечный, полный роман
тики, где небо порой 
словно лейка, в которой 
никогда не кончается во
да, край бесчисленных ко
маров. Но спроси каждо
го из нас, хотел бы он 
побывать на Чукотке сно
ва, ответ был бы один: с 
радостью!

В. КОЛОМОЙЦЕВ, 
студент гр. 2472.

Фото автора.

ФАКУЛЬТЕ Т С К И Е 
ОТЧЕТНО - ВЫБОРНЫЕ 
КОНФЕРЕНЦИИ ПОД 
^ЕЛИ ИТОГ РАБОТЫ 
КОМСОМОЛЬСКИХ ОР 
ГАНИЗАЦИИ ЗА ГОД. 

▲
На АВТФ с отчетом 

выступил секретарь ко
митета комсомола Ж. 
Адильбеков. Он расска
зал, что после весенней 
сессии абсолютная успе
ваемость на факультете 
повысилась до 94,93 про
цента, на «отлично» сда
ли экзамены 6,8 процен
та студентов, больше, чем 
в прошлую весеннюю сес
сию. 6 групп учатся без 
отстающих. Факультет 

снова занимает одно из 
ведущих мест по успе
ваемости. Успешной ор
ганизации учебы помога
ет социалистическое со
ревнование. Лучшей при-

ПО -  ДЕЛОВОМУ,
знана группа 8350 (ком
сорг Е. Долгова).

Много добрых слов 
прозвучало в адрес фа
культетской стенной га
зеты и радиостудии. Гор
достью АВТФ было и 
остается клубное объеди
нение «Каникула», осо
бое место в его работе 
занимают вопросы орга
низации ССО. »

Во время уборочной 
страды факультет убрал 
105 гектаров картофе
ля, при норме 70. На 
субботниках студенты 
АВТФ отработали около 
5 000 человеко-часов.

Была отмечена дея
тельность комсомольской 
организации в подшеф

ной школе № 8, где хо
рошей традицией стала 
помощь школьникам в 
организации вечеров, в 
оформлении стенной пе
чати. Как дорогих гостей, 
встречают ребята ан
самбль «Каникула», чле
нов оперативного отряда 
ДНД, шефов юных дру
зей милиции.

Секретарь комсомоль
ской организации факуль
тета дал полную оценку 
работы каждого сектора 
комитета.

В зале раздалась пес
ня «Яростный стройот
ряд». Бойцы студенче
ских строительных отря
дов факультета внесли 
знамена ССО. Юноши и



О 0ВЕТ МОЛОДЫХ 
УЧЕНЫХ и специа

листов в контакте с дру
гими общественными ор
ганизациями постоянно 
занимается вопросами по
вышения деловой квали
фикации и идейно-поли
тического уровня моло
дых сотрудников, внедре
ния в производство пере
довых достижений науки 
и техники, вовлечения 
студентов в научные ис
следования.

В течение года у нас 
работали специализиро
ванные проблемные семи
нары для сотрудников 
ЭФФ, ФТФ, ХТФ. Совет 
активно участвовал в 
организации конкурса 
имени ученых-политех- 
ников, в выдвижении 
кандидатов в школы, про
водимые ЦК ВЛКСМ. 
Работа НИИ ЯФ выдви
нута на премию имени 
Ленинского комсомола и 
прошла в,о второй тур 
конкурса.

Совет молодых ученых 
совместно со студенче-. 
ским советом провел се
минар руководителей 
НИРС, на многих фа
культетах, например, на 
АЭМФ, МСФ, ХТФ, 
АВТФ и других, состоя
лись конференции, кон
курсы.

Следует отметить, что не
которые темы, выполнен
ные молодыми учеными, 
перерастают в научные 
хоздоговоры. Такую пер
спективу имеет, напри
мер, договор между 
СМУиС НИИ ЯФ и 
Томским геофизическим 
трестом (г. Колпашево).

Лучшими по институту 
являются советы ХТФ 
(председатель Т. Хабос), 
МСФ (председатель В.

НАУКЕ -  
КРЫЛЬЯ
МОЛОДЫХ

ё

Сбоев), НИИ ЯФ (пред
седатель Г. Амягин), 
НИИ ЭИ (председатель 
А. Акимов). Эти советы 
ведут большую работу по 
внедрению научных до
стижений ученых ТПИ, 
оказывают реальную по-

Продолжается наше со
дружество с промышлен
ными предприятиями
г. Томска. Молодые уче
ные и специалисты ТПП 
разрабатывают договор
ные научно-исследова
тельские темы для элек
тротехнических предприя
тий. Кроме того, в этом 

.году СМУиС оказывает 
помощь в ликвидации 
«узких мест» нефтяным 
и нефтехимическим пред
приятиям области. Сове
том ХТФ оформляется 
договор о содружестве с 
молодежной организацией 
Томского нефтехимкомби- 

. лата.
Бюро ВЛКСМ и совет 

НИИ ЭИ контролируют 
выполнение заказов для 
Атоммаша, ударной ком
сомольской стройки.
Между молодежными 
коллективами этих орга
низаций заключен дого
вор о соцсоревновании.

мощь аспирантам, моло
дым преподавателям, на
учным сотрудникам, ра
ботают со стажерами, 
студентами.

К сожалению, на неко
торых факультетах, на
пример, теплоэнергетиче
ском, электроэнергетиче
ском, советы молодых 
ученых и специалистов 
практически бездейству
ют. Видимо, комсомоль
ским, партийным органи
зациям этих факультетов 
нужно помочь своим со
ветам в подборе людей, 
составлении планов рабо
ты.

В марте следующего го
да в Томске планируется 
провести неделю «Наука 
— производству». Основ
ные ее мероприятия пре-

БЕЗ ФОРМАЛИЗМА
девушки в стройотрядов- здесь же, в зале, реша- 
ских куртках рапортова- ли, может ли он рабо- 
ли делегатам конферен- тать в комитете, руково- 
ции о своей работе в дить людьми, 
третьем трудовом семест- Перед тем, как за
ре. крыть конференцию, за-

Заинтересованно, по- меститель секретаря ко- 
деловому выступали ре- митета комсомола В. Оси- 
бята в прениях по докла- пов вручил самым актив- 
ду. Здесь не было форма- ным комсомольцам гра- 
лизма. Ставились набо- моты Кировского райко- 
левшие проблемы, пред- ма ВЛКСМ и почетные 
лагались конкретные ре- грамоты комитета комсо- 
шения. мола института.

Так же принципиально После конференции со- 
проходили и выборы в стоялось первое органи- 
новый состав комитета зационное заседание но- 
ВЛКСМ факультета. Об- вого состава комитета 
суждалась каждая канди- комсомола. Секретарем 
датура. Ребята требова- единогласно избрана Та
ли от комсоргов пред- тьяна Харина, 
ставления товарищей, и Б. СТЕПАНОВА.

I ТРУДОВУЮ
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дусматривают проведение ~ 
научно-практической кон- |  
ференции «Молодые уче- -  
ные и специалисты в раз- Е 
витии производительных Е 
сил Томской области», Е 
организацию выставки на- Е 
учно-технического творче- Е 
ства молодежи «Про- Е 
греос-80», чтени'е цикла ~ 
лекций по актуальным <Е 
проблемам науки и тех ~ 
ники, конференций сту = 
дентов и школьников.

Большое место в орга Е 
низации и проведении не Е 
дели «Наука — произ- Е 
водству» отводится ком |  
сомольским организациям, |  
советам молодых ученых § 
и специалистов, другим § 
общественным организа- § 
циям ТПИ, НИИ ЭИ, = 
НИИ ЯФ. Им необходи- Е 
мо уже сейчас начать Е 
подгото1Вку по всему ком- Е 
плевсу предстоящей на- Е 
учной недели. Например, Е 
в ближайшее время за- Е 
кончить отбор докладов Е 
на конференцию, тща- Е 
тельно продумать задачи Е 
СМУиС по организа- Е 
ции выставки и чтению Е 
лекций и т. д.

Что пожелать новому Е 
составу совета? Поболь- Е 
ше деловитости, инициа- Е 
тивы в реализации всех Е 
намеченных дел. Е

Б. ЛУКУТИН, |
председатель совета Е
молодых ученых и Е 

специалистов. Е

УЧАСТИЕ СТУДЕН
ТОВ в строительных от
рядах •— это большая 
школа трудового и нрав
ственного воспитания.

В 3 979 году в инсти, 
туте было сформировано 
68 линейных строи тель
ных отрядов, общей чис
ленностью 1 830 человек. 
Бойцы ССО трудились на 
важнейших объектах Том
ской области, на обу
стройстве вахтовых по
селков лесорубов и неф
тяников, принимали уча
стие в прокладке нефте
провода — «Нижневар
товск — Томск —■ Куз
басс», в строительстве 
свинокомплекса, введении 
жилых кварталов Стре- 
жевого, в теплично-пар
никовом хозяйстве.

В подготовительный 
период было - проведено 
12 радиопередач о ССО, 
выпущено 30 стенных га
зет и фоторепортажей, 
прошло несколько в:треч 
с ветеранами ССО.

Шесть районных отря
дов ТПИ — «Прогресс»,' 
«Север», «Энергия», «Го
лубая стрела», «Родина», 
«Современник» приступи
ли к выполнению зада
ний. Их возглавили 11 
членов КПСС, 29 комсо
мольских активистов, сре
ди которых было 14 со
трудников института.

Р А П О Р Т У Ю Т

С С О
Е й

Социалистические обя
зательства студенты ус
пешно выполнили. От
рядами освоено более 5 
миллионов рублей капи
таловложений, 58 объек
тов удостоены студенче
ского «Знака качества». 
Бойцы отряда «Энергия» 
протянули 200 кило
метров линий электропе
редач. О работе «Голубой 
стрелы» наглядно гово
рят тысячи благодарно
стей пассажиров.

• Для тружеников об ча
сти агитколлективами по
ставлено 307 концертов, 
прочитано 1 246 лекций. 
Студенты ТПИ активно 
включились в проведение 
таких операций, как 
«Долг», «Чебурашка», 
«Забота», «Дороги Роди
ны», «Комсомол — сель
ской школе». Бойцами 
ССО отремонтировано 37 
детских дошкольных уч
реждений, 25 школ, ока
зана помощь 19 семьям 
ветеранов Великой Оте
чественной войны, рестав
рировано 15 памятников, 
построено 24 спортивных 
площадки, в отрядах ра
ботало 13 консультаци
онных пунктов, 19 бюро 
добрых услуг.

Большую помощь
местному населению ока
зали добровольные на
родные дружины студен
тов; проведено в общей 
сложности 105 рейдов.

За три дня ударного 
труда в фонд строитель
ства г. Гагарина, Дворца 
пионеров в Ханое и 
Олимпиады бойцами ССО 
ТПИ перечислено 49 400 
рублей.

Штаб ССО института 
подвел итоги. Лучшими 
районными отрядами при
знаны «Прогресс» (коман

дир В. Титов, комиссар 
Т. Береговая) и «Север» 
(командир Н. Непша, ко
миссар Ю. Дементьев).

Лучшими линейными 
отрядами — «Кристалл» 
ХТФ, «Каникула» АВТФ, 
«Альтаир» МСФ, «Кедр» 
ТЭФ. Отлично поработа
ли в организационный 
период ЭФФ (секретарь 
Т. Субочева), АВТФ 
(секретарь Ж. Адильбе- 
ков), АЭМФ (секретарь 
Ю. Дементьев), ФТФ 
(секретарь В. Савицкий).

Конечно, не все про
шло гладко. Значитель
ные трудности в работе 
некоторых ЛССО возни
кали в связи с неподго
товленностью отдельных 
организаций к приему 
бойцов ССО. К этим ор
ганизациям относятся Бе
лоярский ЛПК, Нарым- 
ская государственная се
лекционная станция, Том
ский геофизический трест, 
совхоз «Старицьгнский», 
Полуденовская ПМК и 
др. Не во всех отрядах 
соблюдались трудовая 
дисциплина и положения 
Устава ВССО. Самоволь
но ушел с объекта ССО 
теплоэнергетического фа
культета «Олимп-80», 
были нарушения «сухого 
закона» в «Импульсе», 
«Аиде», «Огоньке». Ко
митетам • комсомола фа
культетов, комиссарам и 
командирам ЛССО сле
дует уделять большее 
внимание воспитательной 
работе среди бойцов от
рядов, выполнению требо
ваний Устава Всесоюзно
го студенческого строи
тельного отряда.

Началась подготовка к 
лету-80. Новый сезон бу
дет посвящен 110-й го
довщине со дня рожде
ния В. И. Ленина, XXII 
Всемирным Олимпийским 
играм в Москве. Это на
лагает большую ответст
венность в первую оче
редь на всех организато
ров новой студенческой 
целины.

В. ОСИПОВ,
зам. секретаря коми

тета ВЛКСМ.
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НА СНИМКАХ:
А Командир ССО «Альтаир» Александр Пряде- 

ин и боец Андрей Мухортов. Их отряд строил жи
лые дома в г. Колпашеве (Фото внизу).

А Бойцы стройотряда «Каникула» ремонтирова
ли жилье в районном центре Белый Яр (фото ввер
ху).

Фото А. Батурина.



ТЕБЕ, ПЕРВОКУРСНИК

В ы б и р а я  
профактив...

В институте проходят 
выборы профсоюзного ак
тива групп. Студентам I 
курса важно понять, ка
ково значение профсоюз
ного актива в учебно- 
воспитательной работе, и 
отнестись к выборам со 
всей ответственностью.

Важно хорошо взве
сить возможности каждо
го, чтобы выбрать в 
профсоюзный актив ре
бят, которые способны 
повести коллектив за со
бой, а если понадобится, 
прийти на помощь това
рищу.

Основное место в рабо
те профсоюзной органи
зации занимают вопросы 
успеваемости студентов. 
Каждодневная учеба и 
посещаемость занятий в 
группе должны быть под 
контролем профорга и 
ответственного за учебу. 
Итоги сессии актив дол
жен освещать на «Экра
не успеваемости» и в 
стенной печати. Фото
графии лучших студентов 
помещаются на Доски 
почета факультетов. Чле
ны профсоюзного актива 
группы не должны до
пускать превышения 
учебных нагрузок свыше 
36 часов в неделю и, по 
возможности, устранять 
«окна» в расписании за
нятий.

Профоргам и ответст
венным за успеваемость 
вменяется в обязанность 
разъяснять в группах 
правила пользования биб
лиотекой. Большое коли
чество книг приходит в 
негодность по вине сту
дентов. Каждый год пос
ле весенней сессии и отъ
езда студентов, профком

организует сбор и возврат 
в библиотеку сотен за
бытых томов.

Известно, что учеба в 
вузе строится на хоро
шей организации самосто
ятельной работы, вести 
которую должен и проф
союзный актив. Большим 
подспорьем в самостоя
тельной работе, особенно 
в период сессии, являют
ся рабочие комнаты. Чле
ны профсоюзного актива 
следят за состоянием 
комнат, их четкой рабо
той.

Одним из важнейших 
условий углубления зна
ний по специальности 
является участие в 
НИРС. Ответственным за 
учебную деятельность 
группы необходимо быть 
в курсе научной темати
ки кафедр, вести актив
ную пропаганду- исследо
ваний студентов, вовле
кать новых участников в 
НИРС. Достигнутые ус
пехи освещаются на фа
культетских стендах и 
стенде «НИРС ТПИ».

Учебные комиссии, изу
чив материальное поло
жение каждого студента, 
участвуют в распреде
лении стипендиального и 
материального фондов.

От того, с какой ответ
ственностью подойдут 
первокурсники к выбо
рам своих активистов, от 
умения профоргов и чле
нов учебной комиссии по
вести за собой студентов, 
зависит успешная учеба 
студента в вузе.

А. БОРИСОВ, 
председатель учебно
производственной ко

миссии профкома.

ОБСУЖДАЕМ СТАТЬЮ 
«ПОЗАБОТИМСЯ О СЕБЕ САМИ»

Предложение
поддерживаю

В статье О. Гынга- 
зовой «Позаботимся о 
себе сами» остро ста
вится проблема жизни 
и быта студентов. Не
решенным вопросом, 
подчеркивает автор, 
остается вселение в 
общежитие, пропускная 
система и создание 
уюта в общежитии.

Автор статьи видит 
путь к решению этих 
вопросов в создании 
микростудсоветов.

В прошлом учебном 
году в общежитии хи
миков такая попытка 
была сделана. На эта
жах появились хоро
шие, содержательные 
стенды, было органи
зовано дежурство ком
нат, и некоторое вре
мя в общежитии было 
уютнее. Но потом 
вновь все вернулось 
на свои места. Микро- 
студсоветы никто не 
поддержал — ни студ*

совет, ни комсомоль
ское бюро. Нет долж
ной связи между рабо
той студсовета и бюро 
ВЛКСМ. Вот поэтому 
из года в год повто
ряется одна и та же 
картина. Мало забо
тятся некоторые чле
ны студсовета об уюте 
в общежитии. Даже 
холлы можно увидеть 
в порядке только ког
да в общежитии ждут 
комиссию.

А ведь студсовету 
нужны помощники с 
каждого курса, и это 
надо учесть при выбо 
ре нового состава са
моуправления. Если 
все будут заинтересо
ваны в общем деле на
ведения необходимого 
порядка, то жить в 
студенческом доме ста
нет намного приятнее.

О. КОТОВСКАЯ, 
студентка гр. 5152.

ВЕЧЕР
СТУДЕН

ЧЕСКОЙ
«МЕЧТЕ»

ЧУТЬ БОЛЬШЕ ДЕ
ВЯТИ — то самое вре
мя, когда гости заполня
ют полутемный, чуть ин
тимный зал «Мечты», а 
музыка только-только на
чинает оживать, еще не 
набрав положенных де- 
цибелл. Это самые от
ветственные минуты, ког
да вечер уже начался, но 
все еще впереди. Еще 
несколько минут волне
ния: оператор поставит 
нужную пленку, вспых
нет светочувствительный 
экран, диск-жокей возь
мет микрофон, и...

А пока есть время по
говорить, и Саша Бол
дов, руководитель дис
котеки, рассказывает:

— Что делать студен
ту в свободное время?

Где общаться со своими 
сверстниками? На тан
цах в Домах культуры, 
в кафе, просто в комна
тах? Куда проще спус
титься в клуб собствен
ного общежития. Но од
ни танцы не могут при
нести настоящей радо
сти, хочется чего-то ин
теллектуального и позна
вательного. Услышать, 
например, о современ
ной музыке, о ведущих 
направлениях и ансамб
лях. Вот мы и поставили 
перед собой такую зада
чу. А помогли ее осу
ществить ребята из фа
культетской радиостудии. 
У нас нет пока своей сте
реоаппаратуры, пленки, 
нужных записей. Мы хо
тели бы сделать кафе-

бар, но помещение «Меч
ты» не подготовлено. Нет 
традиционных «круглых» 
столов, клуб еще нуж
дается в оборудовании, но 
уже сейчас студенты 
ждут очередного вечера. 
Пока нас восемь чело
век, и ребята горят же
ланием работать, часами 
копаются в аппаратуре, 
находят интересные запи
си, ищут оптимальные ва
рианты светового, музы
кального и художествен
ного оформления зала, 
подбирают материалы для 
бесед.

Разноцветные пучки 
света выхватывают из 
темноты цвета мозаики. 
Звучат музыкальные по
зывные, ведущий откры
вает вечер. Сегодня в

работе дискотеки прини
мают участие два опера
тора — Г. Прыгов и 
М. Лигачев и два диск- 
жокея. - С одним из них 
вы уже знакомы, а вто
рой — А. Чернявский. 
Уверенно и ненавязчиво 
ведут они программу, как 
бы предлагая выбор: 
можно только слушать, а 
можно танцевать. Диск- 
жокей представляет ис
полнителей, рассказывает 
о них, о музыке или о 
песне, которая звучит в 
зале.

Студенты остались до 
вольны, и долго еще слы
шатся последние аккорды.

Г. ГРИГОРЬЕВА.
Фото Б. Коновалова.

||)>  „ЛЮБЛЮ
Мне всегда нравилось работать с ребятами. Еще 

когда училась в школе, была пионервожатой. По
ступив в институт, сама изъявила желание вести 
химический кружок в подшефной школе, сначала 
в томской № 43, а на II—IV курсах —* в Калтай- 
ской сельской восьмилетней школе.

Сейчас с улыбкой вспоминаю, как, будучи перво
курсницей, пришла к десятиклассникам. Сколько 
было разочарований, ведь я была только на год 
старше их! Уже готова была расписаться в собст
венной беспомощности, но помогла все та же ми
нимальная разница в возрасте. Мы проводили ин
тересные опыты, готовили познавательные беседы 
и вечера. Трудно было расставаться с ними на 
выпускном, но какую радость я испытала, когда 
встретила многих своих подшефных в ТПИ, а пя
теро поступили учиться к нам, на химико-техноло
гический.

И вот уже три года, как я работаю с 7—8 клас
сами, продолжаю вести химический кружок в 43-й 
школе. «Кислород и озон — их использование в 
природе и быту», «Воздух, которым мы дышим», 
«Развитие химии в древности» — это лишь не
сколько тем наших занятий со старшеклассниками. 
Помимо тематических заседаний, мы с Н. Чистяко-

рдвоть с
вой, которая учится со мной в одной группе, -про
водим викторины, встречи КВН и, конечно же, 
демонстрируем опыты.
Большую помощь от института оказывали нам пре

подаватель аналитической химии Г. И. Волкова и 
преподаватель школы № 43 Н. В. Шанина. Они 
посоветовали нам побывать в Институте усовер
шенствования учителей, с их помощью мы провели 
такой запомнившийся овеем вечер, как «Физика и 
химия разоблачают религию», в котором активное 
участие приняли ерми ребята.

А в марте на вечере «Я — гражданин Советско
го Союза» мы вручали им паспорта и сказали не
сколько слов напутствия.

Нравится мне ездить и в сельскую Калтайскую 
школу. Какие прекрасные ребята учатся здесь — 
внимательные, интересующиеся, добрые и разно
сторонне развитые. Перед тем, как поехать к ним, 
всегда долго готовлюсь, боясь, что не смогу отве
тить на какой-нибудь из их вопросов. Здесь тоже 
проводятся встречи в клубе веселых и находчи
вых, и нам, шефам, было приятно вручить победи
телям книги от института.

Л. КОНОНОВА, студентка гр. 5450.

О солнечной
в о л г

ЕСТЬ ЧЕМ ГОРДИТЬ
СЯ ТОМСКУ, но особен
но он славен своими вы
пускниками. Не счесть 
городов, на предприяти
ях которых трудятся мо
лодые специалисты с дип
ломами томских вузов. 
Но связи томского сту
денчества крепнут не 
только с городами нашей 
страны. В этом году 
большая группа студен
тов — бойцов ССО . ез
дила .отдыхать в Болга
рию, которая навсегда 
теперь останется для нас 
воплощением солнца и 
тепла дружбы.

Проезжая по стране, 
мы видели, как бережно 
хранят болгары память о 
русских и советских вои- 
нах-освободителях. Эта 
ШШ№в.м^

память о прошлом еще 
прочнее скрепляет ны
нешнюю нерушимую
дружбу советского и бол
гарского народов. Друже
любие светилось на ли
цах людей, иеизменно 
приветствующих наш ту
ристский автобус.

Впечатления быстро 
сменяли друг друга, сли
ваясь в одну нескончае
мую нить. Торжествен
ная строгость Шипкин- 
ского перевала сменялась 
остротами и шутками 
музея «Сатиры и юмо
ра» города Габрова, со-

А Р И И
стоялись встречи с ту
ристскими группами из 
разных стран. Надолго в 
нашей памяти останутся 
дни, проведенные в Меж
дународном молодежном 
центре имени Г. Димит
рова. Старожилы расска
зывали о том, что Центр 
начинался с палаточного 
лагеря студентов, нам 
же довелось увидеть со
временный городок, в ко
тором отдыхают несколь
ко тысяч юношей и деву
шек из всех стран мира. 
Мы провели шесть чудес

ных дней на берегу мо
ря.

На обратном пути нам 
удалось посетить мавзо
лей Георгия Димитрова в 
Софии, где мы отдали 
дань любви и уважения 
пламенному борцу за 
новую Болгарию.

Наш путь домой про
легал через красавец Ду
най — водную границу 
Болгарии и Румынии.

Из путешествия мы 
привезли с собой массу 
ярких впечатлений, а в 
Болгарии осталось жить 
воспоминание о нас, си
бирских студентах, и о 
славном городе Томске.

Н. БОГАИЧУК, 
боец ССО «Кристалл».
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